



RED COMPARTIDA

YEIDCKOL FUERA

Al final del día, sólo Claudia Sheinbaum es la única mujer de Morena que va por convertirse en la Coordinadora de Defensa de la Transformación el próximo 6 de septiembre y, de ahí, a intentar llegar a la presidencia de México en el 2024 pese a la aparición inesperada de Yeidckol Polevnsky a quien todos vinculan con Marcelo Ebrard, que es el otro gran contendiente. Nos dicen que Polevnsky podría buscar que los órganos del partido la integren a la gran encuesta y que sus cartas fuertes son que es miembro fundador del partido y que fue su líder y al menos merece tener una audiencia, sin embargo, hasta ahora, no queda claro cuál será su camino a seguir. Las encuestas ponen a dos como favoritos, sólo uno va a llegar, al menos por Morena.

La sorpresa de que Omar Fayad Meneses renuncia al PRI es porque, según él, ha hecho bastantes méritos para poder ser aspirante a la presidencia por la alianza y fue bateado por Alejandro Moreno que quiere la candidatura. El chisme es que el ex mandatario hidalguense no se da cuenta que en su estado es calificado como el gobernador más frívolo que ha dirigido Hidalgo, pues a él siempre le importó más salir en las revistas de la farándula y la prensa del corazón, rodeado de artistas, que pregonar lo que hacía por la población y la ciudadanía, según él mismo contaba a propios y extraños. Su razonamiento era porque más gente lo veía y lo leían más, de esta manera el Comité Directivo y los priistas en sí no lamentan su renuncia al tricolor, al contrario, la aplauden.

Por cierto, nos dicen que su intento de candidatura tiene que ver con la necesidad de tener fuera en el mediano plazo y más ahora que su sucesor, Julio Menchaca, descubrió lo que llaman "la estafa siniestra", en donde funcionarios cercanos a su administración y 13 alcaldes estarían involucrados en una presunta red de corrupción por más de 500 millones de pesos. En días pasados fue detenido el jefe de personal del gobierno de Fayad, perteneciente a la oficialía mayor y en Tula de Allende, dirigida por el perredista Manuel Hernández, hay una investigación durísima y en cualquier momento podría ser llamado a cuentas por la procuraduría estatal a cargo de Santiago Nieto.

En el PRI del Estado de México los militantes están hablando de armar un movimiento masivo con el apoyo de políticos de alto nivel en la entidad y convocar a una marcha en Toluca, a donde puedan ir más de 200 mil personas. La marcha se está convocando sin tomar en cuenta el parecer del gobernador Alfredo del Mazo, que está ahora claramente enfrentado con el CEN del PRI, la duda es saber si como Alejandro Murat, que perdió Oaxaca, aspira a la candidatura presidencial en donde ya está formada Claudia Ruiz Massieu, Alito Moreno y Enrique de la Madrid.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	18/06/2023	OPINIÓN

Y en Oaxaca las cosas se empiezan a complicar. La Fiscalía de Justicia del Estado necesita meterle velocidad a la investigación que se inició el 15 de junio pasado, tras un nuevo atentado contra los liderazgos de los triquis, que fue en el paraje El Hongo, Yosoyuxi, Copala, y que costó la vida de Gertrudis Cruz, líder triqui, que iba en una camioneta de la Agencia Estatal de Investigaciones por una emergencia médica. La violencia, dicen, se apoderó de la carretera federal que conduce a los municipios de Putla Villa de Guerrero a Santiago Juchitán. Los puntos que los triquis piden sean vigilados para evitar ser asesinados son Carrizal, Tres Cruces, desviación Yosoyuxi, desviación Sabana, desviación Ojo de Agua y la desviación a la Cumbre de Yerba Santa. En toda esta zona los pobladores han rechazado con sus propios recursos al crimen organizado, sin embargo, en los últimos meses los enfrentamientos han menudeado sin que intervengan las autoridades estatales o nacionales.

PD: ¿Qué se sabe de que hay agua que le toca al estado de Hidalgo, pero que se está desviando a Querétaro? Nos dicen que en los pasillos de la Conagua ya hay bastante molestia con el tema, aunque aún no es público.